
ГЛАЗУНОВКА
34 заявления на строительство жи�

лья по программе "Славянские корни"
было подано в этом году в районе. Это
на четыре больше, чем планировалось.
Все 34 заявления удовлетворены, за�
ключены договоры с инвестиционной
компанией "Нива�Фонд". 

В общей сложности на реализацию
программы было перечислено более
миллиона рублей, возведено 30 до�
мов, ещё три строятся. 

С начала реализации программы
"Славянские корни" (с 1999 года) в
районе освоено около 19 миллионов
рублей. Строительство осуществля�
лось как на селе, так и в районном цен�
тре. 

Однако проблемы возникают с воз�
вратом выданных на строительство
ссуд. К настоящему времени ссудоза�
ёмщики выплатили более семи милли�
онов рублей, из которых 1,9 миллиона
перечислены в этом году (по плану —
два миллиона). Погашение части ссу�
ды производится как денежными сред�
ствами, так и сельскохозяйственной
продукцией — мясом и зерном. 

ЗАЛЕГОЩЬ
Собрания владельцев земельных

долей (паёв) и руководителей хо�
зяйств, которым переданы эти земель�
ные участки, состоялись в подразде�
лениях ОАО "Орловские чернозёмы".
Одна из тем обсуждения — ценовая по�
литика в расчётах за поставленное
зерно. 

Пользователи паёв взяли на себя
обязательство обрабатывать те зе�
мельные участки, где пайщики выра�
щивают картофель, оказывать помощь
в его уборке, а также снабжать пайщи�
ков грубыми кормами.

ЗНАМЕНСКОЕ
15 декабря в районе состоятся уче�

ния по мобилизационной подготовке.
Цель мероприятия — отработка дей�
ствий всех служб и ведомств на случай
особых условий (военного времени).
По словам начальника отдела по граж�
данской обороне и чрезвычайным си�
туациям В.С. Сидоровой, будет прове�
дена штабная тренировка с участием
военного комиссариата, работников
районной и сельских администраций.
Планируется также обсудить вопрос
бронирования граждан на случай осо�
бых условий.

КРОМЫ
В районе состоялось совещание,

посвящённое ходу зимовки скота. На
мероприятие были приглашены руко�
водители и специалисты сельхозпред�
приятий, работники районного управ�
ления сельского хозяйства и продо�
вольствия. 

Как подчёркивалось в выступлени�
ях, состоявшаяся недавно взаимопро�
верка сельхозпредприятий показала,
что местное животноводство к зимним
условиям подготовлено. Однако лишь
небольшая часть хозяйств  имеет на�
дои от каждой коровы по 4 — 5 кило�
граммов молока в день. И это при том,
что во многих хозяйствах имеется до�
статочное количество кормов. Причина
недоборов молока в некоторых хозяй�
ствах заключается в том, что не ведёт�
ся работа по переводу отёлов коров на
более ранние сроки.

ЛИВНЫ
На базе СПК "Демидовский" состоя�

лось очередное заседание районной
межведомственной комиссии по охра�
не труда. На мероприятие были при�
глашены директор, главные специали�
сты этого сельхозпредприятия, а так�
же сотрудники хозяйств, расположен�
ных на территории Речицкой сельской
администрации. 

Поводом к проведению заседания в
"Демидовском", как подчеркнула на�
чальник отдела по труду районной ад�
министрации Л.Н. Насухова, стали два
случая травматизма со смертельным
исходом в этом СПК. Собравшиеся
пришли к единому мнению, что за по�
пустительство, приводящее к увечьям
и гибели людей на производстве, сле�
дует жёстче спрашивать с должност�
ных лиц. 

МЦЕНСК
Архивный отдел администрации

района провёл учёбу для студентов от�
дела бухгалтерского учёта местного
агролицея. Студенты прослушали курс
лекций по проблеме формирования,
подготовки дел и перевода их на хра�
нение в архив. 

СОСКОВО
Перспективы развития предприни�

мательства и торговой сети района об�
суждались на очередном заседании в
райадминистрации. С докладами вы�
ступили начальник отдела экономики
Л.В. Малярова и председатель ПО "Со�
сково" Е.И. Кострулева. 

Розничный товарооборот в районе
за 10 месяцев превысил 46 миллионов
рублей, темпы роста в фактических
ценах составили 113 процентов к
аналогичному периоду прошлого года.
Однако, как отмечалось на заседании,
не удалось полностью достигнуть на�
меченной динамики развития произ�
водства собственной продукции, не
соответствует современным требова�
ниям уровень организации рыночной
торговли. 

Информагентство "ОП".
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ПО  ГОРОДАМ 
И  ВЕСЯМ

(Окончание. 
Начало на 1�й стр.).

Уважаемые участники съезда!
Уважаемые гости, представители
общественности, средств массо�
вой информации!

Через десять дней исполняет�
ся год со дня нашей победы на
парламентских выборах 2003 го�
да. В этом году в жизни страны
произошел ряд важнейших собы�
тий. К сожалению, некоторые из
них носили трагический харак�
тер. Одновременно он стал годом
начала целого ряда реформ: ад�
министративной, налоговой, жи�
лищной. Фактически именно в
этом году дан старт реформе уп�
равления страной. "Единая Рос�
сия" является движущей силой
этих реформ. Это налагает на нас
особую политическую ответ�
ственность перед теми, кто под�
держал нас на выборах, — перед
нашими избирателями, перед
президентом. Эта ответствен�
ность заставляет нас по�новому
взглянуть на наши задачи, на си�
туацию в стране.

Мы шли на выборы 2003 года с
ясными и четкими программны�
ми положениями. Мы заявляли:

— порядок и справедливость
должны стать законом нашей
жизни;

— не должно быть бедных в бо�
гатой стране;

— доходы от природных ре�
сурсов страны должны распреде�
ляться в интересах всего обще�
ства;

— необходима полноценная
адресная социальная поддержка;

— необходимо снизить нало�
говое и административное дав�
ление на экономику;

— необходимо обеспечить до�
ступность жилья для основной
массы населения страны;

— необходимо понятное и не�
противоречивое законодательст�
во.

Любая политическая органи�
зация дееспособна лишь в той
мере, в какой она выполняет взя�
тые на себя обязательства, свою
предвыборную программу. Важ�
нейшая площадка для деятельно�
сти партии — парламент. Тем бо�
лее, если речь идет о партии ква�
лифицированного парламентско�
го большинства. И, говоря о на�
шей парламентской работе, под�
водя ее промежуточные итоги,
могу со всей ответственностью
заявить: мы свою программу вы�
полняем!

Среди важнейших законода�

тельных решений за этот год:
— снижены ставки единого со�

циального налога — возможность
вывести из "теневого сектора"
значительную часть заработных
плат, направить средства на мо�
дернизацию производства;

— разработан пакет законо�
проектов по формированию рын�
ка доступного жилья, удешевле�
нию жилищных кредитов и ипоте�
ки, развитию жилищного строи�
тельства;

— внесены поправки в дей�

ствующее законодательство, в
Закон "О правительстве" — со�
здана правовая основа админи�
стративной реформы;

— повышены экспортные пош�
лины на нефть и ставки налога на
добычу полезных ископаемых —
мера по перераспределению в
пользу общества сверхприбылей
нефтяных компаний;

— внесены изменения в Уго�
ловный кодекс, смягчающие от�
ветственность за нетяжкие пре�
ступления и ужесточающие от�
ветственность за терроризм;

— ратифицированы важней�
шие международные документы:
соглашения по борьбе с терро�
ризмом, о формировании едино�
го экономического пространства;

— разработаны концепции ан�
титеррористических законов;

— принят ряд законов, кото�

рые должны оздоровить образ
жизни в России, — они касаются
ограничения потребления пива и
табакокурения;

— принят в первом чтении за�

кон, задача которого — очищение
телеэфира от крови и насилия;
телевидение, которое можно
смотреть вместе с детьми, оста�
ется нашей целью.

Особое внимание в нашей ра�
боте было уделено предложени�
ям по политической реформе, ко�
торые внес Президент Россий�
ской Федерации.

Традиционно ключевым на
осенних сессиях Государственной
Думы является законопроект о
федеральном бюджете на следу�
ющий год. Проект бюджета�2005
разработан и принимается в осо�
бых условиях: в условиях админи�
стративной, бюджетной, налого�
вой реформ, кардинальной мо�
дернизации системы социальной
поддержки населения. Для депу�
татов четвертого созыва это пер�
вый бюджет, однако уже прошед�

шие первое, второе и третье чте�
ния показали, что нынешний со�
став палаты работает качествен�
но, оперативно и компетентно.

Повышенное внимание обще�

ственности привлек закон, раз�
граничивающий полномочия раз�
личных уровней власти и устанав�
ливающий льготные выплаты. В
процессе работы над правитель�
ственным вариантом законопро�
екта депутаты внесли в него
принципиальные поправки: в не�
сколько раз повышены размеры
льготных выплат, сохранены по�
ложения о минимальном размере
оплаты труда в Трудовом кодек�
се, предусмотрен обязательный
"социальный пакет". Законопро�
ект был серьезно изменен в инте�
ресах граждан и регионов. 

Однако сегодня вызывают тре�
вогу сведения из регионов о том,
что правительство не успевает
подготовить соответствующие
документы для реализации зако�
на. В частности, такая информа�
ция поступила из Мурманской и

Рязанской областей, Алтайского
края и ряда других регионов. Мы
считаем недопустимым, чтобы в
этой ситуации пострадали инте�
ресы граждан — правительство

должно в полном объеме и в срок
выполнить свои обязательства.

Дума является сегодня "буфе�
ром" между обществом и испол�
нительной властью. От решений
Думы зависит восприятие обще�
ством государственной полити�
ки. К сожалению, многие верные
по целям законопроекты не про�
работаны в плане механизмов их
реализации.

В ходе нашей работы обозна�
чились четкие "линии разногла�
сий" с правительством. О некото�
рых из них скажу подробнее.

Сегодня минимальный размер
оплаты труда — МРОТ — в три�
три с половиной раза ниже про�
житочного минимума. Непонятно
упорство правительства по
МРОТ: его увеличение почему�то
считается вредной и нерыночной
мерой, хотя совершенно непо�

нятно, почему. Ведь если, напри�
мер, мы хотим рано или поздно
добиться 100% оплаты в ЖКХ, то
МРОТ должен полностью покры�
вать эту статью расходов каждого
гражданина. Ни 600, ни 720 руб�
лей в месяц не являются доста�
точными для жизни даже в сред�
нем городе Центральной России,
не говоря о ряде регионов Сиби�
ри и Дальнего Востока.

В спорах с правительством мы
отстояли МРОТ как единую феде�
ральную гарантию, а также норму
Трудового кодекса о том, что
МРОТ необходимо повысить до
уровня прожиточного минимума.
МРОТ надо повышать более ин�
тенсивно, чтобы к 2008 г. он стал
равен прожиточному минимуму.
Это значит, что работающие люди
в нашей стране не будут нахо�
диться за чертой бедности.

АДМИНИСТРАТИВНАЯ 
РЕФОРМА

Пока она мало затрагивает ря�
дового гражданина, и то, что в ее
рамках делается, пока мало вли�
яет на его жизнь. Но неразбериха
и отсутствие планомерной дея�
тельности целого ряда ведомств
представляют серьезную опас�
ность. 

Сегодня нужно признать, что
намеченная административная
реформа, предполагающая но�
вую структуру федеральных орга�
нов власти по схеме: министер�
ство — служба — агентство,
столкнулась с серьезными проб�
лемами. Ожидаемые результаты
пока не достигнуты. Более того,
создается впечатление, что за�
планированные шаги в сфере оп�
тимизации деятельности и расхо�
дов на госаппарат умышленно
тормозятся.

Возникли трудности при рас�
пределении полномочий между
уровнями власти — чиновники не
желают расставаться со своими
избыточными функциями, кото�
рые являются своего рода гаран�
тией раздутых штатов и соответ�
ствующего финансирования. В
результате весь государственный
аппарат пробуксовывает, не име�
ет возможности полноценно ра�

Наша цель —

Прочитал материал "Незакон�
ный инвалид", опубликованный в
"Орловской правде" 18 ноября
2004 года, и сразу подумал о
своем брате.  А ситуация очень�
очень похожа. Мой брат — Вале�
рий Иванович Рачин,  полковник
медицинской службы в отставке,
1948 года рождения.  

На второй день после извест�
ной аварии на Чернобыльской
атомной станции он получил при�
каз отбыть на станцию для  лик�
видации последствий. Свой про�
фессиональный долг Валерий
выполнил, заплатив собствен�
ным здоровьем. Военно�врачеб�

ная комиссия выдала свидетель�
ство о болезни с четкой форму�
лировкой: "Заболевание получе�
но при исполнении обязанностей
военной службы в связи с авари�
ей на Чернобыльской АЭС".

Со временем брат уволился
из рядов ВС, а в сентябре 1991
года получил 3�ю группу инва�
лидности. После этого не про�
шло и полугода, как ему дали 
2�ю группу инвалидности.

С тех пор состояние брата
продолжает ухудшаться. К его
заболеваниям прибавился еще и
сахарный диабет. В июне Вале�
рий перенес обширный инфаркт

миокарда. Из квартиры он давно
уже не выходит и не может себя
обслуживать. Все его вопросы
решаю я.

В данное время медицинские
диагнозы брата соответствуют
1�й группе инвалидности. Одна�
ко наше бюро медико�социаль�
ной экспертизы (МСЭ) настой�
чиво игнорирует заключения
врачей, а отказ в усилении груп�
пы мотивирует традиционной
формулировкой. Комиссии МСЭ
проводились на дому в моем
присутствии. Врачи были грубы,
заставляли делать движения, ко�
торые больной просто не может

сделать. Складывается впечат�
ление, что руководитель МСЭ
заключения врачей трактует так,
как ему удобно, превратив свою
работу в личную вотчину.

Если проблема моего брата (с
медицинской точки зрения оче�
видная!) не решится в пределах
нашей области, придется обра�
щаться в другие инстанции.

Вячеслав РАЧИН.
г. Орел.
Вячеслав Иванович подкре�

пил свое письмо медицински�
ми документами, которые при�
нес в редакцию.

Отказ в усилении группы ин�

валидности заканчивается
стандартной формулировкой:
"Основанием для определения
1�й группы инвалидности явля�
ется социальная недостаточ�
ность, требующая социальной
защиты и помощи…" Что ж,
защита Валерию Рачину нуж�
на, а без посторонней помощи
ему вообще никак не обойтись.

Это не просто слова. В выпи�
ске из истории болезни напи�
сано четко и однозначно: "Пе�
редвигается, опираясь на па�
лочку, опираясь на стены. Нуж�
дается в постоянном наблюде�
нии, присмотре и уходе". То
есть в той самой помощи, кото�
рая служит основанием для оп�
ределения 1�й группы.

Прочитали мы и направле�
ние на комиссию МСЭ с по�
дробными заключениями не�

скольких узких специалистов
поликлиники, которых должен
обойти каждый пациент. Врачи
вынесли вердикт: "Основани�
ем для направления на комис�
сию является ухудшение со�
стояния больного".

Получается, что все докто�
ра, подписавшие направле�
ние, ошибаются? В таком слу�
чае они ошибаются уже в чет�
вертый раз, так как именно
столько безрезультатных по�
пыток было предпринято бра�
том Валерия Рачина оформить
инвалидность. Что же нужно
сделать, до какого состояния
дойти, чтобы  беспомощному,
неходячему человеку получить
1�ю  группу инвалидности? Ос�
тается только предполагать…

Подготовила 
Ирина ПОЧИТАЛИНА.

Резонанс

«Незаконный инвалид»

За год депутатской деятельности в 
Госдуме Иван Яковлевич ни на минуту не
забывал о родной Орловщине: учащиеся
не одной школы города и области полу�
чили в подарок от депутата новые книги
и учебники, а педагогические коллекти�
вы — уверенность в том, что надежды
лучшего завтрашнего дня будут оправда�
ны. Как, например, маленькие и взрос�
лые хозяева Ярищенской школы
Колпнянского района, которым депутат
обещал поспособствовать в строитель�
стве нового спортивного зала.  И люди
верят ему, ведь обязательность и ответ�
ственность — две основные черты  ха�
рактера Ивана Яковлевича. Прошел год
на депутатском посту. И главным  его со�
бытием стало принятие Закона "О льгот�
ных выплатах", вызвавшего широкое об�
суждение в обществе. Напомним, что
первоначальный правительственный ва�
риант закона был подготовлен кулуарно,
без учета мнения общества, без обсуж�

дения на Российской трехсторонней ко�
миссии (РТК). Но  совместными усилия�
ми — дважды на высшем уровне прово�
дились переговоры между Федерацией
независимых профсоюзов России и
фракцией "Единая Россия", представля�
ющей парламентское большинство, —
диалог между властью и обществом был
возобновлен. В результате консульта�
ций, при рассмотрении законопроекта в
первом чтении, по предложению "Еди�
ной России" было принято развернутое
постановление, ставшее фактически
программой изменения закона ко второ�
му чтению. Была сформирована рабочая
группа в составе представителей 15 про�
фильных комитетов. И надо отметить,
что в заседаниях рабочей группы приня�
ли участие в основном представители
фракции "Единая Россия".

— Всего рабочей группой и комитетом
по бюджету и налогам было рассмотрено
4657 поправок, из них принято 1048, —

рассказал при очередной встрече с жур�
налистом И.Я. Мосякин. — Но наиболее
значимым результатом доработки зако�
на стало появление 153�й статьи, кото�
рая зафиксировала невозможность сни�
жения уровня социальной защищеннос�
ти какой бы то ни было категории граж�
дан в связи с принятием данного закона.
Все обязательства, которые возникли у
государства перед теми или иными кате�
гориями граждан, в том числе льготника�
ми, по состоянию на 1 января 2005 года,
должны быть выполнены в обязательном
порядке.

Второй, чрезвычайно важный для нас
пункт говорит о невозможности сниже�
ния зарплаты, включая доплаты и над�
бавки к ней, а также пособий (включая
единовременные), выплачиваемых в де�
нежной форме. Это означает, что значи�
тельная часть финансовых обязательств

теперь будет определяться субъектами
Федерации, ими будет назначаться и оп�
ределяться зарплата большинству ра�
ботников бюджетной сферы, ряд соци�
альных выплат и пособий. Исключена
возможность отмены  доплат (как, на�
пример, доплаты, которые существуют
для учителей в сельской местности), вся
зарплата, включая надбавки и доплаты,
должна быть сохранена в полном объ�

еме.
Третья часть этой

статьи говорит о
льготах, остающихся
на уровне субъектов
Федерации: не мо�
жет быть уменьшен
объем финансирова�
ния данных льгот; не
может быть сокраще�
но количество льгот�
ников; положение
льготников не может
быть ухудшено. И это
не благие пожелания,
это обязательные
нормы, которыми
должны будут руко�
водствоваться и фе�
деральный центр, и

субъекты Федерации, и муниципальные
образования.

Нам удалось в полном объеме отсто�
ять МРОТ как единую  обязательную га�
рантию на всей территории РФ. Сохра�
нена запись в 133�й статье Трудового ко�
декса о том, что МРОТ не может быть ни�
же величины прожиточного минимума
трудоспособного человека. Поставлена
точка в нашем споре с правительством,
которое выступало против принятия за�
кона о поэтапном повышении МРОТ.

Большую озабоченность со стороны
профсоюзов бюджетников вызвала от�
мена Единой тарифной сетки. Тем не ме�
нее мы считали, что единые ориентиры
по выплате заработной платы работни�
ков бюджетной сферы необходимо было
сохранить. Госдума приняла предложен�
ную нами поправку в статью 135 Трудо�
вого кодекса о единых рекомендациях,

которые будут ежегодно утверждаться
РТК до внесения правительством в Гос�
думу проекта бюджета на очередной фи�
нансовый год. Это значит, что правитель�
ство не будет иметь права внести проект
федерального бюджета до тех пор, пока
не согласованы соответствующие реко�
мендации, что приведет к существенно�
му усилению позиции профсоюзов и
Российской трехсторонней комиссии по
регулированию социально�трудовых от�
ношений.

Улучшен закон и для чернобыльцев.
Инвалиды�чернобыльцы будут получать
денежные выплаты по трем основаниям:
возмещение вреда, общие выплаты как
инвалиды в зависимости от степени 
утраты трудоспособности и дополни�
тельно 1000 рублей как чернобыльцы.

Подводя итог проделанной работы,
можно сказать, что депутаты добились
существенного изменения и социализа�
ции данного законопроекта. По сути де�
ла начата большая и серьезная реформа
социальной системы. Предполагается,
что в 2005 году на социальную поддерж�
ку федеральным льготникам будет из�
расходовано 180 млрд. рублей, в то вре�
мя как в 2004 году на эти же цели в бюд�
жете было заложено только 40 млрд. 

Как показал опыт обсуждения  в Думе
законопроекта "О льготных выплатах",
социальная реформа потребует широко�
го участия общества, в первую очередь
профсоюзов, общественных объедине�
ний, представляющих интересы инвали�
дов и ветеранов, в обсуждении и приня�
тии необходимых решений, в контроле
над их исполнением. И здесь значитель�
ную роль должно сыграть соглашение,
которое подписано между крупнейшей
фракцией Государственной думы "Еди�
ная Россия" и Федерацией независимых
профсоюзов России.

Пользуясь случаем, И.Я. Мосякин по�
благодарил всех жителей родной Орлов�
щины, политические партии и обще�
ственные объединения за поддержку при
избрании его в Госдуму в декабре 2003
года.

А. СВЕТЛОВА.

«Начата большая и серьезная 
реформа социальной системы»
Депутата Государственной Думы от Орловщины, члена фракции "Единая
Россия", первого заместителя председателя комитета по труду и
социальной политике Ивана Яковлевича Мосякина нет смысла представлять
читателям "Орловской правды". Наш земляк из тех редких людей, чей
неординарный организаторский талант, высокая работоспособность,
умение выделять главное в работе позволили ему за десять последних лет
на посту заместителя губернатора очень многое сделать для развития
социальной сферы области. Председатель правления территориального
фонда обязательного медицинского страхования, член координационного
совета федерально�региональной политики в науке и образовании
Министерства образования РФ, руководитель координационного совета по
развитию социального партнерства органов власти и неправительственных
организаций, проректор Орловской региональной академии
государственной службы… Этот список ответственных должностей Ивана
Яковлевича, требовавших масштабных знаний и огромной энергии, можно
продолжать. Как и человеческих качеств их обладателя — не зря люди
разных профессий и социального статуса общаются с Иваном Яковлевичем
легко и запросто. Без такого общения, понимания изнутри массы проблем
современного российского общества невозможно  быть истинным
избранником народа.

И.Я. Мосякин:
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ботать, эффективно выполнять
свои задачи.

А ведь сокращение расходов
на государственное управление,
из которых львиная доля прихо�
дится на зарплаты чиновников,
создаст условия для снижения
налогового бремени.

ПЕНСИОННАЯ РЕФОРМА
Сегодня работающее населе�

ние России крайне мало знает о
том, каковы будут размеры и ис�
точники будущих пенсий. Это
становится поводом напряжения
и раздражения в обществе. Мы
не можем не реагировать на на�
зревающие у людей вопросы и
предупреждаем правительство и
лично министра Зурабова, что
вскоре после принятия бюджета
эти вопросы будут поставлены
весьма жестко.

В ближайшие годы необходи�
мо продолжить пенсионную ре�
форму, обеспечить рост пенсий,
необходимо, чтобы, наконец, за�
работала накопительная систе�
ма. И здесь нас настораживает та
легкость, с которой правительст�
во меняет по ходу дела правила
игры. В социальной политике как
нигде важен принцип: семь раз
отмерь — один отрежь. Росту
пенсий, восстановлению спра�
ведливости должна послужить и
инициатива депутатов нашей
фракции о восстановлении в пен�
сионном стаже и оплате из бюд�
жетных средств так называемых
нестраховых периодов, то есть
времени службы в армии и ухода
за ребенком в возрасте до полу�
тора лет, которая после более
чем полугодового молчания была
наконец�то поддержана прави�
тельством.

СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО
На большей части территории

России оно продолжает испыты�
вать огромные финансовые, тех�
нические и кадровые проблемы.
Цена на топливо едва ли снизит�
ся к весне, и это ставит под угро�
зу весенние полевые работы.
Вполне вероятно новое снижение
количества посевных площадей.
Явная диспропорция цен на го�

рючее и сельхозпродукцию из�за
роста цен на топливо и весьма
обильного урожая 2004 г. серьез�
но увеличилась и, возможно, уве�
личится еще более. Необходимы
конкретные и серьезные меры
поддержки сектора, с тем чтобы
2005 год не оказался "проваль�
ным" в плане производства про�
довольствия. Однако на наш за�
конопроект, касающийся общих
вопросов сельхозпроизводства,
правительство до сих пор не дало
отзыв. Это ли не показатель отно�
шения к важнейшей отрасли?

ЦЕНЫ НА ГОРЮЧЕЕ
Меры, предпринимаемые пра�

вительством, как мы видим, не
приводят пока ни к каким резуль�
татам. Хотя сезонное снижение
спроса должно было бы их стаби�
лизировать.

Об этих проблемах мы не раз
заявляли и будем добиваться их
практического решения.

Последнее время среди наших
оппонентов стало модно назы�
вать "Единую Россию" антисоци�
альной партией, заявляя, что мы
проводим ультралиберальную
политику и оказались чуть ли не
правее "Союза правых сил". Это
необоснованное и беспочвенное
утверждение. 

Стремясь красиво выглядеть
перед избирателями, предыду�
щие составы Государственной
Думы умножили число льгот до
размеров, многократно превос�
ходящих возможности консоли�
дированного бюджета страны.
Подобная, с позволения сказать,
"социальная политика" была по
сути дела наглым, циничным об�
маном людей, когда одной рукой
депутаты голосовали за все но�
вые и новые льготы и социальные
программы, а другой — принима�
ли бюджет, в котором не заклады�
вали средств на их реализацию.
В результате люди были обману�
ты, государство оказалось в по�
ложении морального банкрота, а
при недостатке средств чиновни�
ки по своему произволу решали,
на какие именно программы тра�
тить бюджетные деньги, а какие
отложить в долгий ящик.

Преодолеть это наследство
можно было, только кардиналь�
ным образом реформировав сис�
тему социальной защиты в нашей
стране. И в этом году мы присту�
пили к такой реформе.

Особо следует остановиться
на нашем взаимодействии с
крупнейшей общественной орга�
низацией страны, представляю�
щей интересы миллионов работ�
ников, — Федерацией независи�
мых профсоюзов России. Наши
переговоры с руководством
ФНПР, с лидерами входящих в
федерацию отраслевых профсо�
юзов, убедили нас в том, что
профсоюзы в своих требованиях
отражали реальную озабочен�
ность людей рядом аспектов про�
водимой реформы социальной
защиты. В результате конструк�
тивных переговоров мы пришли к
согласию по всем основным во�
просам, что было оформлено
специальным протоколом о до�
работке закона и совместном
контроле за его исполнением.
Этот протокол был полностью вы�
полнен нашей фракцией. Прове�
рив друг друга в деле, мы заклю�
чили с ФНПР соглашение о стра�
тегическом партнерстве. Мы счи�
таем необходимым, чтобы анало�
гичные соглашения между проф�
союзами и региональными орга�
низациями партии, нашими
фракциями в законодательных
собраниях были подписаны во
всех регионах страны, чтобы по�
всеместно было налажено дело�
вое сотрудничество партийных
организаций с профсоюзами.

Такой же диалог партия долж�
на наладить с объединениями ра�
ботодателей, участвующими в
социальном партнерстве с проф�
союзами. Именно путь социаль�
ного диалога между организаци�
ями работников и объединения�
ми работодателей, между госу�
дарственными органами и струк�
турами гражданского общества
отвечает сегодня стратегическим
интересам России.

"Единая Россия" не может ос�
таваться в стороне от выработки
стратегий формирования буду�
щего страны. Погруженные в

проблемы партийного строитель�
ства, мы не должны забывать об
идеологической составляющей
своей деятельности. В 1980�е го�
ды, к концу советского периода
своей истории, наша страна за�
шла в исторический тупик. Мето�
дом проб и ошибок выход из ту�
пика был найден, но этот процесс
потребовал огромных социаль�
ных издержек.

Огромной ошибкой россий�
ской власти в 1990�е годы было
то, что она практически никогда и
ничего народу не объясняла.
Страх перед словом "идеология"
заставил реформаторов отдать
свои объяснения на откуп СМИ.
Власть может себе такое позво�
лить лишь при безоговорочной
народной поддержке, но безого�
ворочной поддержки в 1990�е го�
ды не могло быть даже теорети�
чески. Другую тяжелейшую
ошибку реформаторы 1990�х до�
пустили, позволив "левым"  при�
ватизировать тему патриотизма.

Однако в итоге, если называть
вещи своими именами, Россия за
15 лет совершила чудо. Еще два
десятилетия назад казалось, что
вырваться из тоталитарной за�
падни невозможно в принципе.
Но Россия вырвалась, она обес�
печила себе демократические
свободы, открытое общество, по�
литический плюрализм, много�
партийную систему, рыночную
экономику, уважение в мире.

Партия, которая хочет сохра�
нить и приумножить свой успех,
должна уметь отстаивать свою
правоту, уметь вести споры с по�
литическими оппонентами.

Ошиблись те, кто предрекал
глухое противостояние между
"Единой Россией" и остальными
политическими партиями. Оказа�
лись не правы и те, кто уверял,
будто "Единая Россия" слышит
только себя и не принимает во
внимание точки зрения оппонен�
тов. Как в Думе, так и в законода�
тельных органах всех уровней,
опыт практической работы пока�
зал, что мы открыты для любых
идей, что мы умеем работать в со�
гласительных комиссиях, умеем
находить разумные компромиссы.

Уверен, что ряд идей, предла�
гаемых КПРФ, может быть учтен
при формулировании социаль�
ной политики, что некоторые
предложения ЛДПР окажутся
востребованы при выработке
планов регионального развития.
Но наша партия отвергает дема�
гогические лозунги, не рассчи�
танные на выполнение, а выкри�
киваемые с единственной целью
— привлечь к себе внимание. Мы
отвергаем экстремизм деятелей
некоторых партий — экстремизм,
как правило, показной, но от это�
го не менее вредный. Мы привет�
ствуем конструктивную критику,
но отвергаем критиканство, сби�
вающее людей с толку, основан�
ное на хладнокровном расчете,
цинизме и безответственности.
Последнее я прямо отношу ко
многим высказываниям лидера
фракции "Родина", который не
брезгует иногда апеллировать к
самым низменным человеческим
проявлениям вроде пещерного
национализма, недопустимого в
современном мире и тем более в
многонациональной стране.

Мы не новички в политике и
понимаем, что, приступив как
партия парламентского большин�
ства к необходимым для разви�
тия страны действиям, мы вызва�
ли шквал критики со стороны на�
ших оппонентов. Ясно, что лечить
застарелую болезнь всегда труд�
но. Но мы не побоялись пойти на
это, понимая как ответственная
партия, что нужно заботиться не
о сиюминутном рейтинге, а о ре�
альных интересах людей.

Наши принципы социально�
экономического и политического
устройства:

Сильное государство, обес�
печивающее безопасность, пра�
ва и свободы граждан.

Защита законно приобре�
тенной собственности, макси�
мальное расширение слоя соб�
ственников и экономически са�
модостаточных, самостоятельно
обеспечивающих себя людей.

Тот, кто по объективным
причинам не может самостоя�
тельно обеспечить себя, не дол�
жен быть брошен обществом.

Государство обязано созда�
вать условия для роста интеллек�
туального потенциала нации,
поддерживать современную сис�
тему образования и повышения
квалификации.

Здоровое в физическом и
моральном плане общество —
дело не только граждан, но и го�
сударства, в котором они должны
участвовать на паритетных нача�
лах.

Предлагаемые обществу
реформы должны быть историче�
ски органичными для страны и
должны быть приняты большин�
ством с помощью законных де�
мократических процедур.

Социально�экономические
эксперименты над обществом,
снижающие уровень жизни боль�
шинства, недопустимы.

Я бы назвал это принципами
правовой государственности,
преемственности по отношению
ко всем периодам своей истории,
бережности к культуре и нрав�
ственным основам нашего обще�
ства.

Уважаемые коллеги!
Партия — инструмент для от�

стаивания интересов общества
перед властью. Но партия в лице
ее представителей в законода�
тельных и исполнительных орга�
нах — сама по себе власть. Ис�
точник этой власти — доверие,
оказанное нам избирателями.
Мы это доверие обязаны оправ�
дать, взяв на себя ответствен�
ность за разработку и реализа�
цию стратегии развития России.

В стране есть все необходи�
мое для реализации экономиче�
ского прорыва. По самым зани�
женным подсчетам, совокупное
национальное богатство России
составляет от 100 до 130 трилли�
онов долларов. При этом важней�
шими составляющими этого ре�
сурса являются не только сырье�
вые богатства, но и интеллект на�
ции. Наша партия видит в себе
силы для того, чтобы обеспечить
единство и безопасность страны,
для того, чтобы строить сильную
и жизнеспособную демократию.

"Единая Россия" сегодня —
важнейший элемент партийно�
политической системы РФ. Но
эту роль нельзя прописать в Кон�
ституции или иных законах, ее
нельзя закрепить иначе, как
ежедневной работой на благо
страны, наших избирателей, всех
российских граждан, деятельным
отстаиванием их интересов.

Желаю всем нам успехов в
этой работе!

обновленная Россия

Реформирование сельскохо�
зяйственной отрасли касается
всех ее сфер, в том числе и дея�
тельности средних учебных за�
ведений, занимающихся подго�
товкой кадров. Поэтому диалог
специалистов образования и
работодателей назрел давно.
Известно, что трудоустройство
выпускников напрямую зависит
от их квалификации. В настоя�
щее время выпускники Орлов�
ского технического колледжа
трудятся  во всех хозяйствах на�
шей области. Однако на пред�
приятиях, работающих по новым
ресурсосберегающим техноло�
гиям, проблема уровня подго�
товки молодых специалистов
стоит довольно остро. Объясне�
ние простое: студенты не имеют
возможности на практике знако�
миться с новой техникой, им
приходится осваивать ее уже в
процессе работы.

Директор технического кол�
леджа Г.К. Сафронова обратила
внимание собравшихся на со�
стояние материально�техничес�
кой базы учреждения:

— Оборудование устарело
морально и физически, в том
числе и машинно�тракторный
парк колледжа. Наши студенты,
будущие специалисты сельско�
го хозяйства, обучаются на уста�
ревших агрегатах, тогда как им
необходимы навыки работы по
современным технологиям, с
новой техникой.

По мнению преподавателей
технического колледжа, студен�
ты могут овладеть необходимы�
ми навыками только в результа�
те сотрудничества учебного за�
ведения с сельскохозяйствен�
ными предприятиями.

Руководители ЗАО "Маслово"
А.Н. Дрогайцев, ЗАО "Славян�
ское" Д.М. Пониткин, ОНО ОПХ
"Стрелецкое" Ю.С. Белоусько,
заместитель генерального ди�
ректора ОАО АПК "Орловская
Нива" В.И. Макаров поддержали
инициативу руководства кол�
леджа и выразили готовность
организовать практику студен�

тов непосредственно на своих
предприятиях.

А.Н. Дрогайцев сказал о не�
обходимости подготовки в учеб�
ных заведениях среднего про�
фессионального образования
специалистов всех направле�
ний, в том числе и узкого профи�
ля: электриков, экскаваторщи�
ков и др. Эти профессии нынче
востребованы. 

— Наше предприятие готово
делать все, чтобы люди остава�
лись жить и работать на селе, —
подчеркнул А.Н. Дрогайцев. —
Только в текущем году для спе�
циалистов построено 15 домов,
закуплена мебель. Сегодня
нельзя жить по сложившемуся
когда�то стереотипу: зарабаты�
вай и только к пенсии переезжай
в собственный дом. Молодые
специалисты должны жить в
нормальных условиях — только
тогда они будут нормально ра�
ботать. Мы заинтересованы в
кадрах нового поколения, гото�
вы работать со студентами. 

По информации начальника
отдела кадров облсельхозуп�
равления В.А. Кузнецова, более
половины всех специалистов и
руководителей (4400 человек)
сельскохозяйственных пред�
приятий области — выпускники
Орловского технического кол�
леджа. За последние три года в
сельскохозяйственном произ�
водстве остались работать 65
процентов выпускников вузов и
80 процентов выпускников
средних учебных заведений.

По мнению начальника обла�
стного управления общего и
профессионального образова�
ния А.В. Копыловой, учащиеся
колледжей должны быть макси�
мально приближены к реально�
му  производству, им необходи�
мо уже сегодня не только учить�
ся работать на высокопроизво�
дительной технике, но и ориен�
тироваться в рынке. Опыт луч�
ших предприятий области — от�
личная школа для будущих спе�
циалистов сельского хозяйства.

Наталья ЗАРУБИНА.

Лучшая школа
для студента
Вопросы трудоустройства выпускников учебных заведений
профессионального образования, прохождения практики
студентами на сельскохозяйственных предприятиях и в
агрофирмах обсуждались на заседании "круглого стола",
организованного преподавателями Орловского
технического колледжа. В заседании участвовали
начальник областного управления общего и
профессионального образования А.В. Копылова,
руководители отделов управления сельского хозяйства и
продовольствия администрации Орловской области,
сельскохозяйственных предприятий всех форм
собственности, преподаватели и студенты колледжа.

ПРЕЗИДЕНТ РОССИИ 
ПОСЕТИЛ ТУРЦИЮ

В Анкаре состоялись переговоры
президента России В.В. Путина с пре�
зидентом Турции Ахметом Сезером.
Открывая встречу в "узком составе",
президент Турции обратил внимание
президента РФ на присутствие боль�
шого количества прессы. Владимир
Путин в ответ на это заметил: "Такое
внимание представителей СМИ к на�
шей встрече — очень хороший при�
знак. Значит, журналисты смогут луч�
ше проинформировать жителей наших
стран о состоянии наших отношений,
ходе переговоров и их результатах".
По его словам, ведомства двух стран
готовились к вчерашним перегово�
рам. "И подготовились неплохо. Нам
остается только подвести итоги", —
отметил глава Российского государ�
ства. 

ДУМА ИЗМЕНИЛА ЗАКОНЫ 
ОБ АВИАБЕЗОПАСНОСТИ

Госдума приняла в первом чтении
правительственный законопроект,
вносящий изменения и дополнения в
ряд законодательных актов РФ, свя�
занных с осуществлением мер без�
опасности на воздушном транспорте.
Документ был принят единогласно. По
словам председателя комитета по
энергетике, транспорту и связи Вале�
рия Язева, основной целью законо�
проекта является создание правовых
и организационных основ для осу�
ществления взаимодействия органов
внутренних дел РФ и служб авиацион�
ной безопасности по обеспечению
безопасности в аэропортах и на авиа�
транспорте. В частности, вводится по�
ложение об обязательной передаче
перевозчиками правоохранительным
органам персонифицированной ин�
формации о лицах, пользующихся ус�
лугами воздушного транспорта, со�
держащейся в проездных документах.
Кроме того, предусматривается обя�
зательное участие сотрудников орга�
нов внутренних дел в проведении
предполетного, а в необходимых слу�
чаях и послеполетного досмотра пас�
сажиров и грузов и сопровождения
воздушных судов. Также закрепляется
право на задержание грузов, запре�
щенных к воздушным перевозкам. Ус�
танавливается обязанность органов
внутренних дел по охране аэропортов
и объектов инфраструктуры.

ИНВАЛИДЫ�ЧЕРНОБЫЛЬЦЫ
ОБЪЯВИЛИ ГОЛОДОВКУ

В Сестрорецке Ленинградской об�
ласти объявили голодовку инвалиды�
чернобыльцы. Главное требование
чернобыльцев — проиндексировать
компенсации за потерянное здоровье.
Бывшие ликвидаторы говорят, что с
января 1997 года суммы выплат не
увеличивались, а это противоречит
действующим законам. Все эти годы
они обращались в суды, но ничего не
изменилось, хотя за прошедшее вре�
мя выросли и зарплаты, и пенсии. По
мнению инвалидов, акция протеста —
наиболее эффективное средство воз�
действия на власти. Еще одно требо�
вание голодающих — пересчет ком�
пенсаций бывшим ликвидаторам по
всей стране.

В ФИНЛЯНДИИ ОТМЕТИЛИ 
ДЕНЬ НЕЗАВИСИМОСТИ

В Финляндии вчера отметили 87�ю
годовщину государственной незави�
симости. В этот день на всех государ�
ственных учреждениях подняты фла�
ги, проходит военный парад, газеты
публикуют списки награжденных, ко�
торым будут вручены медали или 
объявлено о повышении в должности,
а вечером гости собираются на тради�
ционный бал в президентском дворце
в Хельсинки. 6 декабря 1917 года се�
нат Финляндии, сформированный в
ноябре 1917 года и руководимый Пе�
ром Эвиндом Свинхувудом, сделал
парламенту предложение о принятии
декларации независимости Финлян�
дии и провозглашении нового суве�
ренного государства республикой.
Это предложение было принято пар�
ламентом 6 декабря 1917 года, кото�
рый с тех пор отмечается как день
провозглашения независимости Фин�
ляндии. Советское правительство
объявило о признании нового государ�
ства 31 декабря 1917 года. 

ЕГИПЕТ НАЧИНАЕТ ЭКСПОРТ
СЖИЖЕННОГО ГАЗА В ЕВРОПУ

Египет в декабре начинает экспор�
тировать сжиженный газ в Западную
Европу. По словам министра нефти
страны Самиха Фахми, первая партия
газа будет поставлена в декабре в Ис�
панию. Министр сообщил, что ежед�
невная добыча природного газа в
Египте достигла 3,3 миллиарда куби�
ческих футов. За последние три года в
стране было открыто 41 новое место�
рождение с резервами, оцениваемы�
ми в 14 триллионов кубических футов.
В своем выступлении Фахми также
высказался за перевод автомобильно�
го транспорта на сжиженный газ. "Еги�
пет быстро становится одной из веду�
щих стран в мире по числу автомоби�
лей, использующих сжиженный газ в
качестве топлива", — отметил ми�
нистр. 

По сообщениям информагентств.

В СТРАНЕ

И МИРЕ

Особенно тяжелым положение на
фронтах было в первые месяцы вой�
ны. Хотя к середине июля Красная Ар�
мия смогла задержать полчища врага,
однако надолго остановить их не уда�
лось. Особенно опасным было Смо�
ленское направление.

В ходе ожесточенных боев за Смо�
ленск родились первые гвардейские
части и соединения. Так, здесь гвар�
дейской стала 120�я стрелковая диви�
зия, сформированная в городе Ливны
Орловской области. Гвардейцами
стали и многие орловцы, отличившие�
ся в боях под Ельней, а также те, кто
вместе с танкистами Катукова встал
на пути гудериановских колонн на Зу�
ше.

Танкисты проявляли чудеса храб�
рости, хотя превосходство врага в
технике было порой десятикратным.
Именно здесь, когда люди, не зная
страха и устали, вели беспрерывные
бои, родилась тактика танковых за�
сад, ложных окопов, совершения час�
тых и быстрых маневров.

За семь героических дней против�
ник потерял 133 танка, тогда как наша
бригада — всего 9 машин. Один эки�
паж Сергея Соловьева уничтожил три
вражеских танка. Его друг Иван Лю�
бушкин за один день уничтожил семь
танков. Он первым в бригаде Катукова
был удостоен звания Героя Советско�
го Союза. А 11 ноября 1941 года при�

казом наркома обороны 4�я танковая
бригада была преобразована в 1�ю
гвардейскую танковую бригаду. 

С именем Дмитрия Лавриненко бы�
ли связаны буквально все эпизоды
боевого пути гвардейской бригады.
Приказом командующего Западным
фронтом от 22 декабря 1941 года
старший лейтенант Лавриненко был
награжден орденом Ленина. Получить
эту награду отважный танкист не ус�
пел: 18 декабря он погиб в районе де�
ревни Горюны Московской области,
уничтожив при этом свой последний,
52�й по счету, вражеский танк.

Знаменитая 308�я стрелковая ди�
визия Героя Советского Союза 
Л.Н. Гуртьева также прославилась в
боях на орловской земле и стала 
121�й гвардейской стрелковой диви�
зией. Сформированная в 1942 году из
курсантов Омского пехотного военно�
го училища, она получила боевое кре�
щение под Сталинградом. Под Орлом
погиб ее отважный командир. Бойцы
отомстили за смерть Гуртьева. 4 авгу�
ста  они ворвались в Орел со стороны
железнодорожного вокзала и в числе
первых стали освободителями наше�
го города.

А. БИЗУНОВА.
Научный сотрудник 

музея�диорамы.
г. Орел.

К 60�ЛЕТИЮ ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЫ

Гвардейцы
Слово "гвардия" в переводе с итальянского означает "охрана". Так оно
и было в древнем мире: и в Греции, и в Риме гвардейские отряды
телохранителей защищали монархов и полководцев. В России первые
гвардейские (лейб�гвардейские) полки — Преображенский 
и Семеновский — были созданы Петром I в 1690 году.
В советский период гвардейскими становились воинские части 
и соединения, отличившиеся в боях, проявившие особые мужество 
и храбрость. За годы Великой Отечественной войны звания
гвардейских были удостоены 11 общевойсковых, 6 танковых армий, 
40 стрелковых, 7 кавалерийских корпусов и т.д.

Коллектив ДООО «Стройэлектромеханизация» ОАО «Орелагро�
промстрой» глубоко скорбит по поводу безвременной смерти
прораба

БАБКИНА
Сергея Николаевича

и выражает соболезнование родным и близким покойного.

Управление образования администрации города Орла, гор�
ком профсоюза работников образования, администрация За�
водского района, отдел образования администрации Заводско�
го района, педагогический коллектив школы №17 и педагогиче�
ские коллективы школ Заводского района выражают соболезно�
вания директору средней школы №17, заслуженному учителю
РФ Татьяне Анатольевне Бабкиной в связи с безвременной кон�
чиной ее мужа.

Управление сельского хозяйства и продовольствия админист�
рации области выражает искреннее соболезнование начальнику
управления финансовой и налоговой политики администрации
области Владимиру Федоровичу Курганникову в связи со смер�
тью его сестры.

Администрация Верховского района выражает искреннее со�
болезнование начальнику областного управления финансов и на�
логовой политики Владимиру Федоровичу Курганникову в  связи
со смертью его сестры.

Коллектив РТД «Бабаевский» в г. Орле с глубоким прискорбием
сообщает о безвременной смерти генерального директора

СТАВЦЕВА
Вячеслава Григорьевича

и выражает искреннее соболезнование родным и близким покой�
ного.

Торговый комплекс «Бабаевский» ЗАО РТД «Бабаевский» глубо�
ко скорбит по поводу безвременной кончины генерального ди�
ректора 

СТАВЦЕВА
Вячеслава Григорьевича

и выражает соболезнование родным и близким покойного.

Кафе «Ириша» глубоко скорбит по поводу безвременной кончи�
ны генерального директора ЗАО РТД «Бабаевский» в г. Орле

СТАВЦЕВА
Вячеслава Григорьевича

и выражает соболезнование родным и близким покойного.

Коллектив ООО «Венера» глубоко скорбит по поводу безвре�
менной кончины генерального директора  регионального торго�
вого дома «Бабаевский» в г. Орле

СТАВЦЕВА
Вячеслава Григорьевича 

и выражает соболезнование родным и близким покойного.

Администрация и педагогический коллектив средней школы
№ 29 г. Орла выражают глубокое соболезнование учителю школы
Майе Егоровне Бобковой в связи со смертью ее матери.

Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

ООО  «НАДЕЖДА
И  ДОВЕРИЕ»

Избавление
от  алкогольной

зависимости
Прием ведут: каждую суббо�
ту с 10 час. — кандидат пси�

хологических наук, врач�пси�
хотерапевт В.В. Лысенко;

каждое воскресенье с 10 час.
— врач�психиатр�нарколог

С.А. Оганов.
Гарантируется  высокая

эффективность  лечения.
Адрес: г. Орел, ул. Гагарина,

д. 2, каб. 34 (ДК профсоюзов).
 Тел. 42�80�24.

Лицензия ОРЛ №000170 №464.

В Колпнянском
районе, 

в с. Ахтырке,
на Краснозоренском

пруду,

ОТКРЫТА
ПЛАТНАЯ
РЫБАЛКА.

76�20�34

НП «Редакция газеты
«Орловская правда»

РЕКЛАМНОЕ АГЕНСТВО



Коллектив ДООО «Стройэлектромеханизация» ОАО «Орелагро�
промстрой» глубоко скорбит по поводу безвременной смерти
прораба

БАБКИНА
Сергея Николаевича

и выражает соболезнование родным и близким покойного.

Управление образования администрации города Орла, гор�
ком профсоюза работников образования, администрация За�
водского района, отдел образования администрации Заводско�
го района, педагогический коллектив школы №17 и педагогиче�
ские коллективы школ Заводского района выражают соболезно�
вания директору средней школы №17, заслуженному учителю
РФ Татьяне Анатольевне Бабкиной в связи с безвременной кон�
чиной ее мужа.

Управление сельского хозяйства и продовольствия админист�
рации области выражает искреннее соболезнование начальнику
управления финансовой и налоговой политики администрации
области Владимиру Федоровичу Курганникову в связи со смер�
тью его сестры.

Администрация Верховского района выражает искреннее со�
болезнование начальнику областного управления финансов и на�
логовой политики Владимиру Федоровичу Курганникову в  связи
со смертью его сестры.

Коллектив РТД «Бабаевский» в г. Орле с глубоким прискорбием
сообщает о безвременной смерти генерального директора

СТАВЦЕВА
Вячеслава Григорьевича

и выражает искреннее соболезнование родным и близким покой�
ного.

Торговый комплекс «Бабаевский» ЗАО РТД «Бабаевский» глубо�
ко скорбит по поводу безвременной кончины генерального ди�
ректора 

СТАВЦЕВА
Вячеслава Григорьевича

и выражает соболезнование родным и близким покойного.

Кафе «Ириша» глубоко скорбит по поводу безвременной кончи�
ны генерального директора ЗАО РТД «Бабаевский» в г. Орле

СТАВЦЕВА
Вячеслава Григорьевича

и выражает соболезнование родным и близким покойного.

Коллектив ООО «Венера» глубоко скорбит по поводу безвре�
менной кончины генерального директора  регионального торго�
вого дома «Бабаевский» в г. Орле

СТАВЦЕВА
Вячеслава Григорьевича 

и выражает соболезнование родным и близким покойного.

Администрация и педагогический коллектив средней школы
№ 29 г. Орла выражают глубокое соболезнование учителю школы
Майе Егоровне Бобковой в связи со смертью ее матери.

Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

ООО  «НАДЕЖДА
И  ДОВЕРИЕ»

Избавление
от  алкогольной

зависимости
Прием ведут: каждую суббо�
ту с 10 час. — кандидат пси�

хологических наук, врач�пси�
хотерапевт В.В. Лысенко;

каждое воскресенье с 10 час.
— врач�психиатр�нарколог

С.А. Оганов.
Гарантируется  высокая

эффективность  лечения.
Адрес: г. Орел, ул. Гагарина,

д. 2, каб. 34 (ДК профсоюзов).
 Тел. 42�80�24.

Лицензия ОРЛ №000170 №464.

В Колпнянском
районе, 

в с. Ахтырке,
на Краснозоренском

пруду,

ОТКРЫТА
ПЛАТНАЯ
РЫБАЛКА.

76�20�34
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